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Dringend gesucht: 

Kompetente Mitarbeiter*in für die Geschäftsstelle  

Der Vorstand sucht für die Ausführung von Verwaltungsaufgaben  
in der Geschäftsstelle unseres Vereins eine/n Mitarbeiter/in (m/w/d). 

Das Beschäftigungsverhältnis, 
in Teilzeit oder „Mini- oder Midi-Jobber“ soll bald beginnen. 

Folgende Kompetenzen sind für diese administrativen Tätigkeiten wünschenswert: 
Kommunikations-, Organisations- und-Verwaltungskompetenz. Hierzu gehören auch 

Kenntnisse über Verwaltungs-, Buchhaltungs- und Anwendersoftware, 
 wie z.B. MS Office, Lexware. 

Bewerbungen sind zu richten an: 

Vorstand des SC Germania List,  
Ernst Klaus, Schneckenburger Str. 22g, 30177 Hannover 

E-Mail: Verwaltung@SC-Germania-List.de. 

Informationen zu den Aufgaben der Verwaltungsleitung können beim Vorsitzenden 
oder der 1. Kassiererin unter der Telefonnummer 0511-690513 erfragt werden. 

Eine fundierte Einweisung und Einarbeitung in die Aufgaben werden garantiert. 
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„Chefredakteur“ gesucht!

Seit vielen Jahren hatte ich die Ehre, 
für die Zusammenstellung und Ver-
öffentlichung der Vereinszeitung 
zuständig sein zu dürfen.  Das ist ein 
toller „Job“, wo man sieht, was dabei 
„rauskommt“.

So langsam gehe ich auf die „80“ 
zu und wünsche mir, dass ein neuer 
„Chefredakteur“ für diese Aufgabe 
gefunden wird. Frau oder Mann sollte 
sich etwas mit E-Mail-Verkehr, Word 
und Excel auskennen. Natürlich gibt 
es von mir eine fundierte Einweisung 
und bei der Erstellung der ersten Zei-
tungen auch umfassende Hilfestellung. Das bisher benutzte Material und 
die Dateien stehen ebenfalls vollständig zur Verfügung.

Wer Interesse an dieser wirklich schönen Aufgabe hat, meldet sich 
bitte bei mir:

HORST QUANTE, Tel.: 0172 51 59 149, Horst.Quante@KAQ.de 

Vereinsnachrichten – Analog oder Digital?
Die Vereinsnachrichten informieren Euch über die Entwicklungen und 
Geschehnisse in unserem Verein. Es stellt sich die Frage, ob die gedruckte 
Papierform heute so noch aktuell ist. Um Kosten zu senken und der Nach-
haltigkeit gerecht zu werden möchten wir Euch bitten:

Wer keine Vereinsnachrichten als Papier-Broschüre per Post zugesandt 
haben möchte, gebe bitte einfach kurz Bescheid: 

verwaltung@sc-germania-list.de oder
mitgliederverwaltung@sc-germania-list.de

Die Vereinsnachrichten können digital auf der Homepage, www.sc-ger-
mania-list.de, angeschaut und runtergeladen werden. Die einzelnen Abtei-
lungen informieren darüber hinaus auf der Homepage, auf Facebook, auf 
Instagram und diversen Apps über aktuelle Neuigkeiten.
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Arbeitsdienst für Alle!

Für alle aktiven Mitglieder unseres Vereins im Alter von 16 bis 17 Jahren 
gibt es den verpflichtenden Arbeitsdienst. Er umfasst im Jahr insgesamt 
4 Stunden pro Person. Der Arbeitsdienst kann in unterschiedlicher Weise 
abgeleistet werden. Dies können z. B. Unterstützungsleistungen in den 
jeweiligen Abteilungen oder Hilfsleistungen für die Platzpflege sein.
Die Abteilungsleiter und die Platzwarte dokumentieren euren Einsatz.

Im April jeden Jahres zieht der Verein von jedem o. a. Mitglied 60 Euro 
für den Arbeitsdienst ein – dieser Betrag wird aber nach Ableistung der 4 
Arbeitsstunden dann danach wieder vollständig erstattet

Die Platzwarte bieten jeden 1. Samstag im Monat einen Arbeitsdienst 
für alle Abteilungen an, außer der Samstag fällt gerade auf einen Feier-
tag.  
Beginn ist jeweils um 10.00Uhr.

Die Anmeldung dazu erfolgt bei Meter (Dirk Pollakowski) 
per WhatsApp 0176 55903918 oder per mail: meter-scg@gmx.de
oder bei unserem Platzwart Holger per WhatsApp 0152 25898162.

P.S.: Diese Arbeitseinsätze haben übrigens einen tollen Nebeneffekt, der 
unbezahlbar ist: Ihr lernt auch neue Mitglieder aus anderen Abteilungen 
des Vereins kennen!
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125 Jahre SC Germania List

Sponsorenlauf

An unserem Jubiläumswochenende ist auch ein Sponsorenlauf für alle 
kleinen und großen Germanen auf unserem Vereinsgelände geplant.

Er findet voraussichtlich am Sonntag 29.06.2025 in der Zeit von 
12:00 – 14:00 Uhr statt 

Es wäre toll, wenn viele Läufer und Läuferinnen teilnehmen würden.

Weitere Infos folgen
Eure Katja 

(Fitness und Gesundheit)
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Liebe Sportfreundinnen, liebe Sportfreunde, 

bitte berücksichtigen Sie unsere nachfolgend aufgeführten 
Inserenten und Sponsoren: 

 

Autohaus Ahrens 

Anita Hartmann Elektrotechnik 

Draht-Block GmbH 

Fliesen Schroers 

Gilde Brauerei 

FWZ Steuern & Recht 

Kühler Ragge 

Rechtsanwalt Robienski 

Rechtsanwalt Niedung 

Wiese Bestattungen 
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Auf dieser Seite könnten künftig auch besondere Termine oder andere in 
der Vereinszeitung zu erwähnende Ereignisse stehen. Falls wir mal jemanden 
vergessen sollten (was wir aber nicht hoffen!), dann bitten wir um einen 
kurzen Anruf im Geschäftszimmer (0511/69 05 13), damit wir das 
Versäumte nachholen können.

Der Vorstand

40-jährige
Mitgliedschaft

• Silke Reck

25-jährige
Mitgliedschaft

• Moritz Clasen
• Christian Hallmann

15-jährige
Mitgliedschaft

• Robert-Jörg Weiß

Wir gratulieren herzlich unseren Vereinsmitgliedern
 zu ihrem Jubiläum und zu den besonderen Geburtstagen 

und wünschen für die Zukunft alles Gute,
 vor allem Gesundheit!

• Karl-Heinz Harke  
• Kai Seewald 
• Antje Maus  
• Peter Broemer 

• Samuel Klaus
• Thorsten Zügler
• Stefan Niermann  
• Regina Willers

Besondere Geburtstage hatten: 

Herzlichen 
Glückwunsch
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Aus der Fitnessabteilung

Gleich zu Beginn etwas Positives. Mit Rosalie S. und Margit K. haben wir 
zwei Neuzugänge für die Dienstagsgruppe zu vermelden. Weiterhin sind 
wir mit zwei Gruppen am Dienstag und am Mittwoch in der Sporthalle 
aktiv. Bis auf einzelne Mitglieder haben wir mittlerweile einen Alters-
durchschnitt von 70+ Jahren erreicht. Das macht aber nichts, wir wollen 
fit bis ins hohe Alter bleiben (einige Teilnehmerinnen gehen sogar an bei-
den Tagen zum Sport)!

Leider stehen für die Fitnessabteilung kurzfristige Veränderungen an. In 
der Grundschule Mengendamm beginnen im Januar 2025 die Baumaß-
nahmen zum Neubau des Schulstandortes. Auf der einen Seite schön, für 
uns bedeutet es aber, dass die Sporthalle bis zum 19.04.2025 gesperrt 
wird. Da der Dienstagsgruppe vom Stadtsportbund leider kein Ausweich-
angebot zur selben Uhrzeit gemacht wurde, probiert die Gruppe etwas 
Neues aus. Wir wollen in dieser Zeit in unser Clubhaus ausweichen. 
(Wechsel auf Montag, 18:00 Uhr). Und sie da: es klappt! Die Mittwochs-
gruppe weicht für diese Zeit in die Sporthalle “Am Buchholzer Grün“ aus. 
Die Uhrzeit (20:00 Uhr) ist geblieben.

Neben unseren sportlichen Aktivitäten bemühen wir uns auch immer 
etwas für unsere Gemeinschaft zu tun. So sind wir im Juni zu einer schö-
nen Radtour nach Ronnenberg aufgebrochen. Einkehr in der Kückenmüh-
le und zum Nachtisch ging es zum Erdbeercafe am See ganz in der Nähe. 
Das Wetter meinte es gut mit uns.



Mitte Oktober sind wir dann noch einmal zu einer Radtour aufgebrochen. 
Diesmal ging es zum Springhorstsee. Besonders schön war dieses Mal, 
dass die “Nicht- Radfahrer“ Fahrgemeinschaften gebildet hatten und 
auch ehemalige Mitturnerinnen mitgebracht haben. Wir haben einige 
schöne Stunden verbracht und ich glaube es hat allen Spaß gemacht. 
Auch diesmal hatten wir Glück mit dem Wetter.

Und zu guter Letzt sind wir im Oktober noch zu einer Wanderung aufge-
brochen. Bei traumhaftem Herbstwetter sind wir mit dem Zug nach Bad 
Münder gefahren und über Feld und Wald nach Flegessen zu einem Hof-
café gewandert. Nach einer guten Stärkung sind wir dann auf demselben 
Weg zurückgewandert und wieder mit dem Zug nach Hannover zurück-
gefahren.

12Fitness & Gesundheit
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Infos für alle Interessierte:

Kinderturnen Dienstag 16:15 bis 18:00 Uhr
   Turnhalle Grundschule Mengendamm
Kinderturnen Mittwoch 16:15 bis 17:00 Uhr
   Turnhalle Werner-von-Siemens-Schule
Eltern-Kind-Turnen Mittwoch 17:00 bis 18:00 Uhr
   Turnhalle Werner-von-Siemens-Schule
Zumba Mittwoch 18:00 bis 19:00 Uhr
   Turnhalle Werner-von-Siemens-Schule
Mix-Workout Dienstag  18:30 bis 19:45 Uhr
   Turnhalle Grundschule Mengendamm 
Konditionstraining Mittwoch 20:00 bis 21:30 Uhr
   Turnhalle Grundschule Mengendamm
Walking-Gruppe Donnerstag 16:30 Uhr
   Parkplatz SC Germania List 

Weitere Infos zur Abteilung: Bruni Sass, Tel.: 0171 580 05 27

Anfang Dezember fand im Clubhaus unsere diesjährige Abteilungsver-
sammlung, mit anschließender Weihnachtsfeier, statt. Auch hier waren 
wir gut vertreten. Da keine Wahlen für unsere verschiedenen Ämter 
anstanden, konnten wir relativ schnell zum gemütlichen Teil übergehen. 
Bei verschiedenen Gerichten, Gesprächen usw. haben wir uns mal wieder 
wohl gefühlt in unserem Clubhaus.

Allen, die zum Gelingen unse-
rer kleinen Abteilung beitra-
gen, gebührt ein herzliches 
Dankeschön.

Jeder der Interesse hat, darf 
gerne an unseren Trainings-
abenden vorbeischauen und 
mitmachen!

P. Götz
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Kinderturnen und Eltern-Kind-Turnen bei Germania List 

Germania List hat dafür diese Angebote:

Kinderturnen Dienstag 16:15 bis 18:00 Uhr
 Turnhalle Grundschule Mengendamm

Kinderturnen Mittwoch 16:15 bis 17:00 Uhr
 Turnhalle Werner-von-Siemens-Schule

Eltern-Kind-Turnen Mittwoch 17:00 bis 18:00 Uhr
 Turnhalle Werner-von-Siemens-Schule

Viele nette Menschen haben gemeinsam mit ihren Kindern Spaß am 
Sport und so ist das ja eigentlich genau richtig und gut.

Noch immer ist die Halle voll, noch immer haben alle Spaß und wir schei-
nen dem-nach ja dann vieles richtig zu machen. 

Fitness & Gesundheit



15 Rugby

Hallo von der Abteilungsleitung Rugby,

was hat sich bei uns in der letzten 
Zeit getan? …und was wird passie-
ren? Im November hatten wir unsere 
Spartenversammlung. Das Protokoll 
hierzu könnt ihr im Anschluss in den 
Vereinsnachrichten online lesen.

Achim Kloß teilt der Versammlung 
mit, dass er aus familiären Gründen 
sein Amt niederlegt. Wir bedanken 
uns bei Achim für die Zusammen-
arbeit und seinen Einsatz für uns. 
Als neue stellvertretende Abteilungs-
leitung wurde Wolfgang Overbeck 
gewählt. Wolfgang hatte bereits in 
den letzten Monaten immer mehr 
Anteil an den Aufgaben übernommen 
und kann daher gleich richtig einstei-
gen.

Die Spiele im Herbst sind gewonnen 
worden und man hat sich verabschie-
det in die Winterpause. Die meisten 
Teams trainieren in der Halle und 
bereiten sich auf die Rückrunde vor.

Es steht einiges an in den kommen-
den Monaten:

Die Herren gehen vom 19. bis zum 
24.02. ins Trainingslager nach Sant 
Boi de Llogregat/Barcelona und wer-
den dort neben dem gemeinsamen 
Training auch ein Testspiel gegen die 
1. Herren von UE Sanboiana machen. 
Derzeit steht UES auf dem 6. Tabel-
lenplatz der Division de Honor. Das 
wird eine Herausforderung…!
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Wir haben uns für die Austragung der U14 DM beworben und den 
Zuschlag erhalten. Das Turnier wird am 17./18. Mai ausgetragen. Helfer 
sind willkommen – bitte meldet euch bei uns.

Am 1. August werden die Finals des 7er Rugbys in Dresden ausgetra-
gen. Die Herren sind durch den Gewinn der Meisterschaft in 2024 bereits 
qualifiziert; die Damen sind mit Sicherheit auch dabei. Die Zimmer sind 
bereits gebucht; wir werden mit mindestens 34 Leuten in Dresden sein.
…und noch etwas besonders Wichtiges:

Wir suchen und brauchen weiterhin Unterstützung in der Rugby Abtei-
lung; für verschiedene Aufgaben: für das Training und die Betreuung der 
Jugend, der Damen und Herren. Die Ausbildung wird über den Verein 
organisiert und die Kosten übernommen. Bitte sprecht uns gerne an!

Grüße von der Abteilungsleitung,

Matthias/Titi und Wolfgang

telefon (0511) 85 6141-22 
ra.niedung@kanzlei-niedung.de

aegidientorplatz 2b | 30159 hannover

rechtsanwalt thomas niedung
fachanwalt für steuerrecht

• steuerrecht
• steuerstrafrecht
• steuerberatung
• buchhaltung / buchführung
• existenzgründungen
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Protokoll zur Abteilungsversammlung Rugby des SC Ger-
mania List. 28. November 2024 um 20:00 Uhr
Protokoll: Jens Mönikes

  1. Eröffnung und Begrüßung durch die Abteilungsleitung:
   Matthias Tietgen eröffnet um 20:16 Uhr die Versammlung.
 2. Wahl der Versammlungsleitung: Matthias Tietgen übernimmt die
   Versammlungsleitung
 3. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung
 4. Genehmigung der Tagesordnung: Wird einstimmig angenommen.
 5. Verlesen der Anträge: Es liegen keine Anträge vor.
 6. Berichte zur Abteilungsentwicklung
   6a. Abteilungsleitung
    Matthias dankt allen ehrenamtlich Aktiven für ihr Engagement  
    ohne die vieles nicht möglich wäre. Anschließend wird den ver- 
    storbenen Mitglieder gedacht.
    Matthias gibt einen Ausblick auf das nächste Jahr: Große 
    Ereignisse stehen an 125 Jahrfeier, 7er Rugby Meisterschaft 
    bei den Finals, Germania 7s.
   6b. Sportkoordinator
    Diese Position wurde in der Saison 2023/2024 von Johannes 
    ausgefüllt. Durch die Übernahme des Ehrenamtes als Jugend- 
    leiter der Rugby-Abteilung wurde sein Vertrag nicht verlän- 
    gert. Zudem übt er mehrere Trainerämter innerhalb der Abtei- 
    lung aus.
   6c. Damen
    Erfolgreiche Saison 1.Platz bei den Amsterdam 7s Social Tur- 
    nier, 3. Platz bei der 7er DM, mehrere Spielerinnen in den 
    Nationalmannschaften.
   6d. Herren
    7er Meister 2024. Herbstmeister in der Bundesliga. Hohe Trai- 
    ningsbeteiligung und anstehendes Aufrücken von weiteren U18 
    Spielern.
   6e. Jugendleitung
    In der U6-U12 finden regelmäßig Spieltage statt. Auch mit der  
    Beteiligung aus Berlin und Hamburg.
    U10 war im Frühsommer in Frankreich zum Turnier
    U14 Meisterschaft 8. Platz von 14 Teams
    U16 wurde 5. Platz
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    U18 hatte kein Meisterschaftsendspiel
    U15w 5. Platz bei der 7er DM und 3. Platz beim 7s Testspielbe- 
    trieb.
    Es kommen immer wieder neue Anfragen für Probetrainings.  
    Und neue Spielerinnen und Spieler.

   6f. Finanzbeauftragter
    Olaf weist auf die angespannte Haushaltslage hin. Die Kosten- 
    kalkulationen der Teams gehen bei ihm ein. Grundsätzlich soll  
    bei Fahrten immer mit einem Eigenanteil der Teilnehmenden  
    gerechnet werden. Die Abrechnungen müssen mit Rechnungen  
    und Quittungen belegt werden und zeitnah erfolgen.
    Buchungen erfolgen nach Meldungen bei Olaf über das  
    Geschäftszimmer.

    Es gibt Fördermittel von der Stadt und dem Land. Der Förder- 
    verein Rugby ist ebenfalls eine wichtige Stütze. In der Marke- 
    ting-Gruppe werden zusätzlich externe Partner gesucht.

   6g. Marketing
    Wolfgang ist vor einigen Monaten in die Marketinggruppe  
    gegangen. Die Mitgliederbeiträge können nicht alle Kosten  
    decken – hier ist das Ziel ein Teil durch die Marketinggruppe  
    einzufahren.

 7. Aussprache zu den Berichten
    Ernst nutzt die Gelegenheit den Herren und Damen zu ihren  
    Erfolgen zu gratulieren. Er bedankt sich bei Wolfgang, dass er  
    die Koordination für die 125 Jahrfeier übernimmt und in die  
    Marketinggruppe eingetreten ist.
    Ernst bestätigt den Aufwand den das Geschäftszimmer mit den  
    Abrechnung hat und künftig haben wird. Die Verträge für die  
    Trainer sollen für Verbindlichkeit bei Trainern und bei den  
    Teams sorgen.

 8. Entlastung der Abteilungsleitung
    Henning beantragt die die Entlastung der Abteilungsleitung.  
    Die Abstimmung erfolgt öffentlich. Die Entlastung erfolgt ohne  
    Gegenstimmen.
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 9. Wahlen
   9a. Wahl einer stellvertretenden Abteilungsleitung
    Achim bedankt sich bei seinen Kollegen der Abteilungsleitung  
    und teilt der Versammlung mit, dass er aus familiären Grün- 
    den sein Amt niederlegt.

    Vorschläge für die stellvertretende Abteilungsleitung:
    Wolfgang Overbeck » Einstimmig gewählt und nimmt die Wahl  
    an.
    Fabian Hagedorn » Lehnt ab
    Henning Hassman » Lehnt ab

  10. Beratung, Beschlussfassung und Abstimmung über die Anträge
    Entfällt, da keine Anträge eingegangen sind.

 11. Verschiedenes
    » 125-Jahrfeier:
    Wolfgang umreißt in groben Zügen die Feierlichkeiten. Alle 
    Sparten werden sich über das Wochenende präsentieren.
    Henning stellt noch mal heraus: Öffentlichkeit, gerade auch  
    aus dem Stadtteil, kann den Verein wahrnehmen und erleben.
    Kathrin engagiert sich als Vertreterin der Rugby-Frauen.
    Herren sind bislang nicht eingeplant – müssen sich äußern und  
    einbringen.

    » Sportliche Aspekte
    Martin stellt Nachfragen zur Organisation von Trainern (ins.  
    Jugend und Damen).
    Matthias und Wolfgang stellen die bisherigen Änderungen in  
    der Organisation vor.

    Was ist die Perspektive für die (zweite) Herren. Stefan und  
    Laura berichten von der aktuellen Situation. Einigkeit besteht  
    darin, dass ein gesundes Wachstum und der Aufstieg in die  
    Regionalliga angestrebt wird.

Ende der Versammlung 22:07 Uhr
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„Ein Sieg ist nicht nur das Ende einer Reise, sondern der 
Beginn der nächsten Herausforderung.“

All die harte Arbeit der letzten Wochen 
und Monate wurde den Jungs in Leipzig 
abverlangt und hat sich letzten Endes 
ausgezahlt. Beim Spitzenspiel zwischen 
dem direkt Verfolger @rcleipzig ging 
es darum, wer an dem Platz der Sonne 
überwintern darf.

Beiden Teams merkte man an, dass es 
um viel geht, denn in der Vergangen-
heit hatte keines der beiden Teams die Chance auf Platz 1 der Tabelle, in 
die Winterpause zu gehen.

So ging es immer wieder hin und her und es schlichen sich auf beiden 
Seite ungewohnte Fehler ein, was sicher auch auf die sehr kühlen Tem-
peraturen und den weichen Boden zurückzuführen sein kann.

Am Ende gewannen unsere Jungs mit 21:16 und wir verabschieden uns 
so als ungeschlagener Spitzenreiter in die Winterpause der Bundesliga.

Wichtig ist anzumerken, dass die Werte des Sports zu jeder Zeit gelebt 
wurden! Danke auch an die Leipziger für den tollen Umgang miteinander.
Danke an alle mitgereisten Fans, Supporter und vor allem Steffi für die 
tolle Physioleistung und Stephan für die starken Bilder! 
 : @stephanjanus 
#rugby #schwarzweißblau #einverein #einteam #einefamilie
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Rugby Kontakte:   
    
Abteilungsleitung   
Matthias Tietgen abteilungsleiterrugbyscg@gmail.com 0172 4304503 

        

Abteilungsleitung, stellv.   
Wolfgang  Overbeck abteilungsleiterrugbyscg@gmail.com 0176 63328285 

    
Jugendleitung   
Johannes Augspurger jugendleitungrugbyscg@gmail.com 0176 81349457 

  j.augspurger-rugby@gmx.de 
Damenteam    

Anna Heinke scgrugbydamen@gmail.com 01578 6286982 
Franziska Kirchmann scgrugbydamen@gmail.com 0176 20949401 

    
Sozialwart (Unfallmeldung)    

Achim  Kloß abteilungsleiterrugbyscg@gmail.com 0172 1848583 
  

Schiedsrichterbeauftragte  
Cara Senneka csenneka@web.de 0162 9292661 

    
Finanzen    
Olaf Krawczyk okrawczyk@web.de 0179 1091039 

    
Marketing   
Wolfgang Overbeck wolfgangoverbeck@web.de  0176 63328285 
 
Merchandise   
Tino Dietz tino.dietz@hotmail.de 0177 6042224 

    

Kraftraum   
 

Harm Brockhausen Harm.Brockhausen@t-online.de 0610 91636563 
    

Internetseite   
 

Ruben Pollakowski scgrugbypresse@gmail.com  
    

Berichte für 
Vereinsnachrichten   

 

Henning Hassmann henning-hassmann@t-online.de 0160 99706967 
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Rugby Damen

Die Rugby Damen starteten am 15.09. in der Division Nord in die Saison. 
Die Anreise war kurz, denn das erste regionale Turnier wurde auf dem 
Rasen des SV Odin ausgetragen. Mit vier Siegen gegen die Unicorns, FT 
Adler Kiel, SG BOB sowie den FC St. Pauli sicherte sich die Mannschaft 
souverän und ohne Gegenversuch den Turniersieg. Unterstützt wurden 
die Rugby Damen an diesem Spieltag von Moritz und Carlos, da die 
Mannschaft bislang noch keine Nachfolger für die Trainerposition gefun-
den hatte und bislang erfolgreich in Eigenregie trainiert wurde.

Einen Monat später stand das 2. Turnier der Hinrunde an. Die Anfahrt 
war dieses Mal deutlich länger: Es ging nach Kiel. 
Am Spielplan änderte sich im Vergleich zum ersten Turniertag nichts und 
so konnten die Germania Damen erneut einen souveränen Turniersieg 
mit nach Hannover bringen. 
Für Helena war dies das erste Turnier im Germania Trikot. Herzlich will-
kommen!

Bevor es in die Winterpause ging, wurde am 26.10. in Hamburg der 
Herbstpokal ausgespielt. Mit dezimiertem Kader (einerseits war die 
Nationalmannschaft mit unseren Germaninnen Korni und Gesine unter-
wegs, andererseits war der Krankenstand in der Mannschaft unfassbar 
hoch), dafür aber der Unterstützung von Daniel und Felix als Coaches, 

Rugby-Damen
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wurde dennoch ein rundes Turnier gespielt. Dabei konnten auch die Roo-
kies Cathrin und Hella ihr erstes und zweites Turnier spielen und endlich 
echte Spielluft schnuppern! Die Auszeichnung zur Spielerin des Turniers 
wurde gleich doppelt vergeben: Während Yona die Spiele durchweg gut 
lenkte, hat Antje ihren Gegnerinnen das Leben mit guten Angriffslinien 
schwer gemacht! 

Damit ging es in die Winterpause. An dieser Stelle noch einen großen 
Dank an Felix Hufnagel und Daniel Koch, die übergangsweise das Team 
trainieren und mit weiteren Inputs voranbringen. Auch zu erwähnen ist 
die großartige Trainingsbeteiligung in der ersten Saisonhälfte. 

Neben den sportlichen Erfolgen haben Marit, Yona, Eva und Hella für wei-
tere Aktivitäten neben dem Rugbyplatz gesorgt. Der Herbst wurde mit 
einem Laternenumzug in der Eilenriede eingeläutet, bevor bei der Klei-
dertauschparty für das richtige Outfit gesorgt wurde. Auch am Orange 
Day waren die Germaninnen beim Lauf unter dem Motto „Stoppt Gewalt 
gegen Frauen“ aktiv. Eine sehr gelungene Weihnachtsfeier rundet das 
Jahr ab, bevor die Mannschaft mit einer Neujahrsfeier in die zweite Hälfte 
der Saison startet. 

Am 12.04. und 27.04. stehen in Münster und Hamburg die nächsten bei-
den Überregionalen Turniere an. 
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U12 „viel Spielpraxis durch viele Turniere“

In der Saison 2024/25 spielt unsere U12 in einer Spielgemeinschaft mit 
dem S.V. Odin und Hannover 78.

Nach einem gelungenen Auftakt unserer U12 beim Zebra Cup fuhren wir 
am Wochenende vom 21.bis 22. September 2024 mit 13 Spieler*innen 
zum Raptors Cup. Auf der Hinfahrt im SCG Bus wurde als kulturelle Ein-
lage „Herr Ribbeck auf Ribbeck“ vorgelesen. Das malerische Schloss Ora-
nienburg bot eine beeindruckende Kulisse für den Platz des Turniers. Das 
Maskottchen, der Dinosaurier, begrüßte alle Mannschaften und es gab 
ein gemeinschaftliches Aufwärmen unter tierischer Anleitung. In der Vor-
runde traf unsere Spielgemeinschaft auf den Veltener RC und die Oranien 
Raptors. Beide Spiele wurden gewonnen. Im dritten Spiel gegen RK 03 
gab es ein Unentschieden. 

Mit Platz 1 in der Tabelle konnten wir diesen Tag erfolgreich beenden. 
Die Zelte wurden aufgebaut und wir bekamen Leuchtstäbe als Anima-
tion für den Abend. Der Herbst zog ein und nachts wurde es extrem 
kalt. Am nächsten Morgen mussten wir durchgefroren ins Derby gegen 
VfR Döhren. Ein harter Kampf, den unsere U12 für sich entscheiden 
konnte. Im Finale gegen die Rugbyunion Hohen Neuendorf fehlte dann 
die Kraft gegen einen sehr gut eingespielten Gegner. Ein grandioser 
2. Platz für unsere SG bei einem hervorragenden Gastgeber. Die Melonen 
vom eigenen Feld der Brandenburger waren das Highlight und nahmen 
viel Platz im Bus auf der Rückfahrt ein.  

Am 29.09.24 folgte ein NRW Spieltag in Wiedenbrück. Dort konnten wir 
wieder zwei Mannschaften stellen und den 2. Und 4. Platz erreichen.

Im Oktober fand ein weiterer NRJ Spieltag bei Hannover 78 statt, an dem 
wir mit ebenfalls zwei gemeldeten Mannschaften teilnehmen konnten. 

Im November ging es dann mit zwei Mannschaften zum erstmals ausge-
tragenen Straußen Cup beim VfR Döhren. Auch dort überzeugten unsere 
Spieler*innen mit dem 2. Platz. 

Die verdiente Weihnachtsfeier haben wir mit 27 Spieler*innen beim SCG 
gefeiert. Neben dem „Rugby Chaos Spiel“ gab es einen Film zum 1. Halb-
jahr gefolgt von einem kleinen Präsent für alle sowie Pommes und Nug-
gets im SCG Clubhaus.

Rugby-Jugend
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Unsere Spielgemeinschaft hat es den U12 Kids ermöglicht, viel Spielpra-
xis zu bekommen, an verschiedenen Turnieren teilzunehmen und auch 
außerhalb Hannovers die „Rugbywelt“ kennenzulernen. 

Eine erfolgreiche „1. Halbzeit“ liegt hinter uns. 

Ziel für 2025 ist die erstmalige Teilnahme an der Deutschen Meister-
schaft. 

M. Sander
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U16 SG Hannover Nord United

(SC Germania List, TSV Victoria Linden, SV Odin, Hannover 78)

Holprige Hinrunde, Feiertage und neue Möglichkeiten - So würde wohl 
eine Zusammenfassung für das letzte halbe Jahr aussehen.

Kurz nach Saisonbeginn, welcher mit einer großen Spieleranzahl und 
einem Top-Trainerteam begann, folgte schnell Ernüchterung. Viele lang-
jährige Spieler brachen weg, durch Auslandsaufenthalte, Interessenver-
schiebungen u. ä. und auch der Leiter des Trainer-Teams und Begleiter 
über viele Jahre Ethan Jantjies (TSV Victoria Linden) ist kurzfristig nach 
Südafrika zurückgekehrt.

So wurde das Training kurzerhand von Johannes Augsburger (SC Germa-
nia List) übernommen und dank der neuen Trainerkoordination (geleitet 
von Kathrin und Claas) konnten „Vito“ Angeles und Theo Schneider auch 
für das Team gewonnen werden.

So wurde in die sehr übersichtlichen Staffel-Nord gestartet, wo bislang, 
durch eine Verschiebung, nur zwei Ligaspiele erfolgten. Oft hatten wir 
deswegen intern Diskussionen über die Arbeit von Rugby Deutschland, 
welche hierbei im Fokus der Kritik steht - auch zukünftig wird es hier 
Handlungsbedarf geben, wollen wir gegenüber dem Süden dauerhaft 
Konkurrenzfähig bleiben.

Neben einem Sportleraustausch mit Irland in den Herbstferien sind wir 
im Dezember kurzfristig, zusammen mit der U18 zur Rugby Union Bonn, 
welche nur im belgischen Ligabetrieb spielt gefahren und haben dort mal 
wieder den Geist des Rugbysports erleben dürfen - für die Mentalität der 
Teams ein voller Erfolg!
Wir werden an dieser neuen Freundschaft festhalten und im Februar 
und März sind weitere Spiele geplant. Diese außerplanmäßigen Fahrten 
können wir dank des Engagements der Eltern und Lutz Wiechers (JL Han-
nover 78), welcher uns Fahrzeuge vom Autohaus Kahle zur Verfügung 
stellen konnte verwirklichen.

Um weitere Spieltage und die dringend benötige Praxis für unser Team 
zu bekommen werden wir ebenfalls im 7’er Rugby aktiv werden ab Früh-
jahr -  dies sollte keine große Umstellung für die meisten Jungs bedeu-
ten, immerhin stellen wir 14 Spieler des Landeskaders.
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Neben all dem Sport gab es noch Halloween-Touch, das Weihnachtsdorf 
und unsere Weihnachts-Neujahrsfeier welche wir zusammen mit der U18 
hatten – da die Teams in großen Teilen auch die nächsten Jahre zusam-
men auf dem Platz stehen werden versuchen wir schon jetzt eine Ver-
bindung aufrecht zu erhalten, wozu sich Feiern und gemeinsame Fahrten 
natürlich förmlich aufdrängen und eine willkommene Abwechslung für 
alle darstellen.

Trainingszeiten:
Dienstag 17:30 Uhr bei SC Germania List – Trainer: Johannes, Vito, Theo
Donnerstag 17:30 Uhr bei TSV Victoria Linden – Trainer: Phillip Brandt, 
Luca Werner
Treffen jeweils 15 Minuten vorher

Das Training donnerstags wird u.U. im Frühjahr wieder zum SV Odin ver-
legt.
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Exzellente Beinarbeit bei der Tennisweihnachtsparty

Am Freitag, den 23.11.2024, noch bevor alle so 
richtig in Weihnachtsstimmung geschweige denn 
im Vorweihnachtsstress waren, hat die Tennisab-
teilung ihre erste eigene Party geschmissen. Damit 
hatte Kiki, unsere Profi-Eventmanagerin, eine gute 
Idee in die Tat umgesetzt, denn die Abteilung 
war wieder ordentlich gewachsen über den Som-
mer – dank Ollis Schnuppertrainings und natürlich 
uns allen. Wir sind einfach schon ne nette Truppe 
und ich glaube, wir schaffen es ganz gut, unsere 
neueren Spielerinnen und Spieler einzuklinken. So 
wurden auch alle gleich gestylt – wir sahen alle 
noch besser aus als sonst.
 

Kiki und als unsere frische Spartenleitung danach 
Michael begrüßten uns: Er übergab das Wort an 
Thorsten, der uns das Online-System https://
platzbuchung.de/ vorstellte. Darüber sollen ab der 
Sommersaison 2025 die Plätze transparent und 
über individuelle Logins gebucht werden. Klar, 
dass Trainingszeiten und regelmäßige Spielrunden 
auch Dauerbuchungen bekommen, aber diejeni-
gen, die spontan ein Stündchen spielen wollen, 
haben über das Tool die Chance, zu sehen, ob ein 
Plätzchen frei ist. Dazu gibt es dann bald noch 
mehr Info aus dem Tennisausschuss.

Stefan hatte mit seinem Team den Teamplayer 
für uns schick gemacht und Getränke kalt gelegt. 
Grünkohl mit traditioneller Wurst oder Gemüsela-
sagne schmeckten richtig lecker! Es wurde neben-
bei gelacht, geschnackt, getrunken und je spä-
ter der Abend, umso ordentlicher das Tennisbein 
geschwungen – es war eine runde Sache und alle 
haben sich noch besser und mal anders kennen-
gelernt. 

Schön, wenn wir uns dann im Frühling auf den Plät-
zen oder im Biergarten bei Stefan wiedersehen! 
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Der 1. Termin 2025, für gemeinsame Matches, steht schon!!! 

Am 22.02.25 starten wir mit unserem traditionellen Nachtturnier. 

Anmeldungen nehmen Kiki und Holger ab sofort entgegen. 

Wir freuen uns auf euch!!!  

Tennis
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Tennissommersaison 2025

Liebe Tennisfreundinnen und Tennisfreunde, die Saisoneröffnung haben 
wir für Samstag den 26.4.2025 geplant.

Wie in jedem Jahr möchten wir mit euch, mit dem sogenannten Kuddel-
Muddel-Turnier in den Tennissommer starten.

Um besser planen zu können bitten wir euch um Anmeldung bis Don-
nerstag den 24.04.2025 unter der Emailadresse

michael.rothmann@hist.uni-hannover.de oder kiki@ibiandfriends.com.

Der Unkostenbeitrag beläuft sich auf 5 Euro pro Person.
Wir starten um 12 Uhr, Ende ca. 18 Uhr.
Eine Kaffee- und Kuchenpause sind eingeplant.
Bitte tragt Hallenschuhe, um die Plätze zu schonen.

Sportliche Grüße
Michael Rothmann
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Infos, News, immer auf dem Laufenden sein

Um keine Termine und Infos aus der Tennisabteilung zu verpassen gibt 
es die unterschiedlichsten Möglichkeiten, gerade für Neumitglieder (und 
davon haben wir in der Tennisabteilung einige) uns zu folgen oder zu 
erreichen.

Website:  https://www.germania-list.de/category/tennis/

Facebook:  https://www.facebook.com/SCGERMANIALISTTENNIS

Instagram: https://www.instagram.com/scgermaniatennis/

Newsletter: Bitte bei Björn melden, solltet ihr den Newsletter nicht 
 regelmäßig bekommen: bjoern.heise@web.de

Whatsapp: Bitte bei Kiki melden, wenn ihr News und Termine auch  
 über Whatsapp bekommen möchtet: 0172 - 51 76 577

Nu-liga: Die Website des TNB für alle Punktspiele, Mannschaften, 
 Termine. 

https://tnb.liga.nu/cgi-bin/WebObjects/nuLigaTENDE.woa/wa/clubMee-
tings?club=16437
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1. Damen mit starker erster Saisonhälfte - 
auf 2. Platz überwintert

Die erste Saisonhälfte der 1. Damen verlief sehr positiv. Nach dem sieg-
reichen Saisonstart Anfang September in eigener Halle gegen den Auf-
steiger Mellendorfer TV folgte das Auswärtsspiel beim zweiten Aufsteiger, 
der HSG Plesse-Hardenberg. Dieses umkämpfte Spiel konnten die Ger-
mania-Damen in einer spannenden Schlussphase für sich entscheiden 
und somit Rückenwind in der darauffolgenden Woche zur HSG Heidmark 
fahren. Halbzeit eins gestaltete sich dort sehr ausgeglichen, aber in der 
zweiten Hälfte rührte der SCG in der Abwehr Beton an, sodass auch das 
dritte Saisonspiel, letztlich deutlich, gewonnen werden konnte. Bevor es 
in die Herbstpause ging, stand noch die Partie gegen den VfL Wolfsburg 
auf dem Programm. Diese konnte nach einigen Führungswechseln letzt-
lich mit 28:26 gewonnen werden, womit die Punkte 7 und 8 am Sahl-
kamp blieben.

Nach der vierwöchigen Pause stand das Auswärtsspiel in Peine auf dem 
Programm. An diesem Tag gelang es den Germania-Damen trotz zahl-
reicher Torchancen leider allzu oft nicht, den Ball im Tor unterzubringen. 
Damit ließ sich die erste Saisonniederlage nicht vermeiden. Als nächstes 
kam der ungeschlagene Tabellenführer vom MTV Rosdorf in den Sahl-
kamp. In diesem Spiel zeigten beide Mannschaften nicht ihren besten 
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Handball und taten sich im Angriff schwer. Die Gäste gingen in der 21. 
Minute das erste Mal mit zwei Toren in Führung und gaben diese, auch 
wenn der SCG immer in Schlagdistanz blieb, bis zum Schlusspfiff nicht 
mehr her. So war das die zweite Niederlage in Folge, aber darauf folgte 
eine Serie mit drei deutlichen Siegen beim MTV Rohrsen, gegen den MTV 
Großenheidorn und bei der SG Zweidorf/Bortfeld.

Zum Jahresabschluss kam mit dem Northeimer HC dann nochmal ein 
Gegner aus der oberen Tabellenhälfte in die Sahlkamphalle. Hier schenk-
ten sich die beiden Mannschaften nichts und lieferten den Zuschauern 
eine spannende Partie, die beim gerechten Ergebnis von 20:20 keinen 
Sieger fand. Damit stand fest: der SCG überwintert auf Platz 2!

Im neuen Jahr geht es am 18. Januar mit einem Auswärtsspiel bei der 
HSG Schaumburg weiter, womit die Hinrunde dann abgeschlossen wird. 
Das nächste Heimspiel findet am Sonntag, den 9. Februar um 16h gegen 
die HSG Plesse-Hardenberg statt.

Handball-Damen
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2. Damen: Hinrunde mit Winterhoch

Wie ist die Lage in der 2. Damen?
Um es mit Nina Chubas Worten auszudrücken:

Hallo, hallo (hi), wir sind hier ganz oben.
Hochmotiviert, wir mussten uns nur kurz erholen (Hah).
Wer gesagt hat, wir wär‘n weg vom Fenster, hat gelogen.
Spiel‘n die erste Geige, jetzt werden and‘re Saiten aufgezogen.

Denn über die Winterpause durften wir von ganz oben in der Tabel-
le winken. Dass wir die Nummer 1 der Herzen sind, war uns natürlich 
schon immer klar, dass wir nach unserem Aufstieg in die Landesliga im 
Sommer auch sportlich brillieren können, ist natürlich die Kirsche auf 
dem Sahnehäubchen. Ich hoffe, ihr habt hier schon aufgehört zu lesen. 
Ich habe natürlich nicht geflunkert, aber wir sind auch punktgleich mit 
2 anderen Teams, vom zweiten Platz trennt uns nur ein Tor in der Tordif-
ferenz und einem Team fehlen auch noch 2 Spiele – die Liga ist extrem 
eng - aber hey, man muss den Höhenflug genießen, solange er andauert 
und absolut unverdient ist das Ganze natürlich auch nicht.

Den Ton für unseren galaktischen Aufstieg konnten wir bereits in unse-
rem ersten Saisonspiel setzen und behielten nach einer umkämpften 
Partie die ersten 2 Punkte in der Sahlkamp-Halle. Auch auswärts kam 
der Ball ins Rollen und wir verpassten Altwarmbüchen die erste Nieder-
lage. Ein kurzes Leistungstief ereilte uns dann gegen Wacker Osterwald/
SchloRi, aber wir fanden gegen Barsinghausen und Großenheidorn II 
wieder zu alter Form. Zuhause gegen Empelde II taten wir uns zunächst 
etwas schwer, konnten jedoch auch hier 2 Punkte einfahren. In Anderten 
versenkten wir die Bälle vorne nicht und mussten uns geschlagen geben. 
Das vorletzte Hinrundenspiel vor der Weihnachtspause in Misburg konn-
ten wir für uns entscheiden und gingen somit auf Platz 1 in eine wohlver-
diente Pause.

Wir haben uns also einen Namen in der Landesliga gemacht, können 
stolz auf unsere Leistungen in der Abwehr schauen. Für die kommende 
Rückrunde setzen wir nun aber auch den Fokus auf den Angriff, sodass 
wir dem Germania-Publikum hoffentlich noch schönere Spielzüge und 
Buden präsentieren können. Auch die Integration neuer Spielerinnen 
läuft auf Hochtouren und während unsere Sommerzugänge schon gar 
nicht mehr aus der Mannschaft wegzudenken sind, durften wir uns auch 
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in den letzten Monaten noch über Zulauf freuen. Schweren Herzens 
mussten wir andererseits unseren langjährigen Rückhalt, Ratgeber, 
Quatschmacher und Sprint-Anteil-Guru Eike aus dem Trainerteam ver-
abschieden. Wir sind sehr dankbar für alles, was du uns mit auf den Weg 
gegeben hast und denken mit einem lachenden und einem weinenden 
Auge an die Zeit auf und neben dem Spielfeld zurück. Clausi wird nun 
durch Christian ergänzt, der noch mal frischen Wind in die Mannschaft 
bringt.

Ob wir auch in der Rückrunde so weit oben in der Tabelle mitmischen 
oder vielleicht sogar unsere hauchdünne Spitzenreiter-Position verteidi-
gen können, bleibt spannend. Kommt doch gerne zum Anfeuern vorbei. 
Uns gefällt die Aussicht hier oben auf jeden Fall!

Handball-Damen
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3. Damen – Saisonstart in der Regionsoberliga

Unser Start in der Regionsoberliga verläuft für uns bislang etwas holprig. 
Mit zwei Siegen, einem Unentschieden und fünf Niederlagen finden wir 
uns derzeit im unteren Drittel der Tabelle wieder. Doch wir lassen den 
Kopf nicht hängen – die Saison ist lang, und wir sind zuversichtlich, dass 
wir uns noch steigern können.

Am ersten Septemberwochenende starteten wir auswärts beim DJK 
BW Hildesheim II. Hochmotiviert wollten wir uns die ersten zwei Punk-
te holen. Zu Beginn sah alles gut aus, und wir konnten gut mithalten. 
Leider verhinderten viele technische Fehler und unüberlegte Abschlüs-
se, dass wir die Führung ausbauen konnten. Auch in der zweiten Hälfte 
konnten wir die Fehler nicht abstellen und der Druck nahm zu. Am Ende 
konnten wir das Spiel trotz aller Bemühungen nicht mehr drehen und 
verloren knapp mit 27:24.

Im darauffolgenden Heimspiel gegen den TSV Burgdorf II wollten wir die 
Niederlage aus der ersten Partie schnell vergessen machen. Doch der 
Start misslang uns komplett. Durch zahlreiche technische Fehler und eine 
unsichere Abwehr gerieten wir schnell ins Hintertreffen und lagen mit 
9:16 zur Halbzeit zurück. Doch wir gaben nicht auf und starteten eine 
beeindruckende Aufholjagd. In den ersten 7 Minuten der zweiten Halbzeit 
verkürzten wir auf 4 Tore und bis zur 53. Minute kamen wir so-gar bis 
auf ein Tor heran! In der letzten Spielminute fiel der verdiente Ausgleich 
zum 26:26 und wir konnten nach hartem Kampf unseren ersten Punkt 
feiern.

Nach der ersten Niederlage und dem Unentschieden wollten wir im Aus-
wärtsspiel gegen den Mellendorfer TV II endlich den ersten Sieg einfah-
ren. Und diesmal gelang es uns, trotz zahlreicher Eigenfehler, die Partie 
zu gewinnen. Mit einer Führung von 14:9 zur Halbzeit starteten wir opti-
mistisch in den zweiten Abschnitt. Zwar kamen die Gegnerinnen in der 
57. Minute noch mal bis auf zwei Tore heran, doch wir hielten dem Druck 
stand und sicherten uns mit 20:26 den ersten Sieg der Saison.

Das nächste Heimspiel gegen den bisher ungeschlagenen TV E. Sehnde 
stellte uns vor eine große Herausforderung. Wir nahmen uns vor, vor 
allem Spaß zu haben und guten Handball zu zeigen – und das taten wir 
auch. Mit einer herausragenden Abwehr und einer tollen Teamleistung 
gingen wir mit einer 11:10-Führung in die Halbzeit. Bis zur 45. Minute 
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hielten wir das hohe Niveau, doch dann schlichen sich wieder technische 
Fehler ein, die der Gegner eiskalt nutzte. Am Ende mussten wir uns mit 
18:21 geschlagen geben, doch die Leistung war alles andere als schlecht. 
Wir hatten gekämpft und gezeigt, dass wir mithalten können.

Leider setzte sich unsere Negativserie im Spiel gegen den TSV Friesen 
Hänigsen fort. Zu Beginn war es noch ein spannendes Duell, doch schon 
bald merkten wir, dass wir zu viele Fehlwürfe und unpräzise Abschlüsse 
produzierten. Mit einem Rückstand von 7:12 gingen wir in die Halbzeit. 
In der zweiten Hälfte versuchten wir, den Rückstand zu verkürzen, doch 
es gelang uns nicht, den Schwung zu finden, um das Spiel wirklich zu 
drehen. Auch wenn wir in den letzten Minuten noch mal gut aufholten, 
war es leider zu spät, und wir mussten uns mit 16:18 geschlagen geben.
Das darauffolgende Spiel bei SG Börde Handball II war für uns ein Wen-
depunkt. Die Partie begann ausgeglichen, doch wir konnten uns kurzfris-
tig mit drei Toren absetzen. Leider gelang es uns nicht, den Vorsprung 
bis zur Halbzeit zu verteidigen, und wir gingen mit einem 15:14-Rück-
stand in die Kabine. In der zweiten Hälfte fielen wir nochmals um 4 Tore 
zurück. Doch diesmal ließen wir uns nicht entmutigen und kämpften uns 
mit einer starken Teamleistung zurück ins Spiel. Durch eine hervorragen-
de Torwartleistung und einige sehenswerte Treffer glichen wir in der 49. 
Minute zum 25:25 aus. Am Ende drehten wir das Spiel und siegten mit 
27:31 – ein echtes Comeback, auf das wir stolz sein können.
 

Handball-Damen
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Leider setzte sich die wechselhafte Formkurve auch im nächsten Spiel 
gegen TuS Vinnhorst fort. Zu Beginn waren wir noch auf Augenhöhe, 
doch ab der 35. Minute verloren wir den Zugriff. Die Gegnerinnen zogen 
konstant mit 2-3 Toren davon und obwohl wir in der 54. Minute noch auf 
ein Tor verkürzen konnten, war es nicht genug, um das Spiel zu drehen. 
Wir mussten uns mit 20:24 geschlagen geben.

Das letzte Spiel 2024 bestritt unsere Mannschaft auswärts gegen 
TKJ Sarstedt. Nach einer ausgeglichenen ersten Halbzeit (7:7) blieb die 
Partie auch bis zur 47. Minute ausgeglichen aber die hitzige Stimmung in 
der Halle und eine Kreuzbandverletzung auf unserer Seite überschatte-
ten diese Partie. Nach der verletzungsbedingten Unterbrechung gerieten 
wir aus dem Rhythmus und fanden nicht mehr ins Spiel. Sarstedt nutzte 
die Gelegenheit und zog auf 19:15 davon. Die Niederlage war an diesem 
Abend aber zweitrangig…

Trotz der durchwachsenen Ergebnisse haben wir im Team viel gelernt. 
Wir sind entschlossen, die Rückrunde besser zu gestalten und aus den 
Fehlern der Hinrunde zu lernen. Unser Potenzial ist groß – es gilt, es 
in der Rückrunde freizusetzen. Das Derby gegen den HSC II ist unser 
nächstes Ziel und wir sind fest entschlossen, dort zu zeigen, was in uns 
steckt. Vor der Winterpause nutzen wir die letzten Trainingseinheiten, 
um etwas Spaß zu haben und unsere Energien zu sammeln. Da darf ein 
„Bad Taste“-Training nicht fehlen :o)



42

Handball – C-Jugend

Die weibliche C-Jugend startete im September mit frisch zusammen-
gewürfelter Mannschaft in die Qualifikation für die Regionalliga. Leider 
erwischten wir einen unglücklichen Start mit einer Auswärtsniederlage, 
die wir aber im folgenden Spiel gegen Bothfeld wieder gutmachen konn-
ten. 

Nach einem starken Auftritt in Peine stand der ultimative Test gegen die 
Konkurrentinnen aus Badenstedt bevor. Hier lieferten unsere Mädels ein 
super Spiel ab, das sie über lange Zeit dominierten. Eine Halbzeit lagen 
wir in Führung, lange Zeit blieb das Spiel auf Augenhöhe und am Ende 
ließen leider die Kräfte nach und wir mussten uns knapp geschlagen 
geben.

Ebenfalls ärgerlich waren die sehr knappen Niederlagen gegen Vorsfelde 
und gegen Rosdorf. So verpassten wir knapp den Einzug in die Regional-
liga, was aber den starken Auftritt unserer Mannschaft nicht schmälert 
und uns umso motivierter zurücklässt, uns den 1. Platz in der Oberliga 
zu sichern. Highlights dieser ersten Saisonhälfte waren außerdem das 
gemeinsame Handball gucken unserer weiblichen U20 Nationalmann-
schaft, sowohl im Fernsehen, als auch live in der Halle. Wir freuen uns 
auf alle anstehenden Spiele in 2025.

Handball-Jugend
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Handball - weibliche E-Jugend  

So wie im letzten Vereinsbericht angekündigt, starteten wir mit einer 
stark verjüngten Mannschaft in der höchsten Spielklasse der weiblichen 
E-Jugend im September in die Saison.

Zum derzeitigen Stand haben wir drei Spieltage, mal mit mehr oder 
weniger Erfolg, bestritten. Da die Turniere immer toll organisiert sind, 
haben die Mädels immer viel Spaß und sind mit vollem Einsatz dabei, 
selbst das frühe Aufstehen wird hierfür in Kauf genommen.

Am 20.12.24 fand die alljährliche Weihnachtsfeier mit fast 80 Kindern 
aller Altersklassen statt. Es gab dank der Hilfe der Eltern wieder ein tol-
les Buffet mit vielen Leckereien, Waffeln, Hot Dogs, Kinderpunsch und 
Kakao. 

Es war an alles gedacht. Sogar der Weihnachtsmann kam vorbei und 
verteilte große Schokoweihnachtsmänner. Bei den „Vorträgen“ stach Pias 
Beitrag mit einen Fünf -strophigen Gedicht hervor. 
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Danach konnten die Mädels nach einem Aufwärmspielchen den Hannibal-
pass erwerben und mussten hierfür einige Übungen durchführen. 

Das gemeinsame Handballspiel gegen die Trainer*innen fiel dieses Mal 
aus Zeitnot und zum „Unmut der Damen“ aus, doch nächstes Jahr wer-
den wir auf unser Spielrecht bestehen.

Gegen 21.30 Uhr wurde dann alles aufgeräumt und eine schöne Feier 
fand ihren Abschluss. 

Im Januar sind wir nun wieder ins Trainingsgeschehen eingestiegen, zum 
Glück haben wir nicht zu viel verlernt und wir können frohen Mutes den 
nächsten Spieltag am 19.01.25 in Laatzen bestreiten. 

Die restlichen Spieltage sind wie folgt terminiert: 
08.02.25 Seelze - 30.03.25 Sahlkamphalle und 10.05.25 Seelze









Altenbekener Damm 21 · Baumschulenallee 32 
Berckhusenstraße 29 · Garkenburgstraße 38 
Lister Meile 49 · Podbielskistraße 105

Seit sechs Generationen 
sind wir vertrauensvoller Partner im Trauerfall.  

Tag und Nacht in allen Stadtteilen Hannovers erreichbar.

Qualifizierter 
Bestatter

Fachunternehmen für  
Bestattungsdienstleistungen 
nach DIN EN 15017


